



# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 8ème législature

URSS

Question écrite n° 39393

### Texte de la question

M Pierre Mauger rappelle à Mme le ministre délégué auprès du ministre des affaires sociales et de l'emploi, chargé de la santé et de la famille, qu'Alexandre Chourkine, responsable de la psychiatrie au ministère de la santé d'URSS, aurait annoncé en février 1988 que deux millions de personnes qualifiées de malades mentaux seront rayées des listes psychiatriques dans le cadre de « réformes visant à mettre fin aux abus du système psychiatrique en URSS ». Il lui demande : 1o de bien vouloir confirmer cette information ; 2o d'indiquer s'il est exact que l'URSS a l'intention de redevenir membre de l'association mondiale de psychiatrie, qu'elle a quittée en 1983, après avoir été accusée d'interner des citoyens soviétiques dans des hôpitaux psychiatriques en raison de leurs opinions politiques dissidentes.

### Données clés

**Auteur :** [M. Mauger Pierre](#)

**Circonscription :** - RPR

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 39393

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** santé et famille

**Ministère attributaire :** santé et famille

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 25 avril 1988, page 1735